

**Revista de
Neuro - Psiquiatría**

REVISTA CIENTÍFICA

Revista de Neuro-Psiquiatría

ISSN: 0034-8597

revista.neuro.psiquiatria@oficinas-upch.pe

Universidad Peruana Cayetano Heredia
Perú

Castillo, Aitor

Acerca del futuro de la Neuropsiquiatría.

Revista de Neuro-Psiquiatría, vol. 73, núm. 3, 2010, p. 119

Universidad Peruana Cayetano Heredia

Lima, Perú

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=372036931009>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

Acerca del futuro de la Neuropsiquiatría.

About the future of the Neuropsychiatry.

Señores Editores:

En la Revista de Neuro-Psiquiatría 2010; 73 (1), los editores-en-jefe formulan la pregunta “¿tiene futuro la neuropsiquiatría?”; pero, la respuesta que se dan a sí mismos es un lacónico “creemos que sí”. Hubiera sido interesante que ellos expusieran las razones que darían sustento a ese optimismo. No hay dudas de que el futuro de las neurociencias es muy promisorio; sin embargo, hay quienes piensan que no es precisamente esta área la que ofrece las definiciones más precisas. Una conceptualización bastante aceptada entraña a la neuropsiquiatría como la disciplina clínica que estudia las bases neurobiológicas de los trastornos del sistema nervioso asociado a manifestaciones conductuales así como su evolución natural y sus tratamientos (1). Muchos podrían decir que eso aplica por igual a la psiquiatría y neurología modernas de manera individual.

En todo caso, invito a los lectores a leer el editorial que escribí en Neuropsiquiatría Enfoques (2) donde hago algunos alcances en relación al tema. Por otro lado, es curioso que aún hoy en día se siga pensando que se ha logrado avances en el conocimiento de la

“mente”, un término que en honor a la verdad es una entelequia. Como un ejemplo, la American Psychiatric Association señala en la introducción a su DSM-IV-TR (3) que mantiene el vocablo “mente” porque no ha encontrado uno mejor que pueda substituirlo. Que la Revista de Neuro-Psiquiatría, en su renovada época, mantenga el dualismo cartesiano podría conceptualizarse como un anacronismo cuestionable o entenderse, benignamente, como el reflejo de las orientaciones de sus editores-en-jefe (un neurólogo y un psiquiatra/psicoanalista).

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Cummings J, Hegarty A. Neurology, psychiatry, and neuropsychiatry. *Neurology* 1994; 44: 209-213.
2. Los Editores. ¿Por qué “neuropsiquiatría”? *Neuropsiquiatría Enfoques* 2009; 1: 2.
3. American Psychiatric Association. Diagnostic and Statistical Manual of Mental Disorders, Fourth Edition, Text Revision. Washington DC: American Psychiatric Association; 2000.

Aitor Castillo¹

¹ Profesor Principal. Departamento Académico de Psiquiatría, Universidad Nacional Mayor de San Marcos.